

令和7年4月定例会会議録

大崎町教育委員会

○日 時 令和7年4月24日(木)
15時30分から17時00分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長	穂園 正幸
教育長職務代理者	溝口 信男
教育委員	二見 いすず
教育委員	小野 まゆみ
教育委員	吉岡 克倫

○関係者

管理課長	相星 永悟
社会教育課長	西竹 信也
管理課庶務係長	西竹 きくみ

○議事日程

1 開会

2 前回会議録の承認

3 委員の報告

4 教育長行政報告

5 報告

報告第1号 大崎町立学校校医の委嘱について

報告第2号 大崎町青少年・一般海外派遣事業実行委員会の委嘱について

報告第3号 大崎町学校開放運営協議会委員及び学校開放管理指導員の委嘱について

報告第4号 大崎町家庭教育学級主事の委嘱について

報告第5号 就学させる学校の指定の変更について

報告第6号 区域外について

6 議事

議案第1号 大崎町スポーツ競技全国大会等出場補助金交付要綱の制定について

議案第2号 大崎町社会教育委員の委嘱について

議案第3号 大崎町奨学生選考委員の委嘱について

7 委員から提出された動議の討論等

8 その他

9 翌月の行事等

10 閉会

○会議要旨

1

開会

教育長	ただいまから、4月定例会を始めます。
2	前回会議録の承認
教育長	異議なく承認
3	委員の報告
溝口委員	<p>3月27日（水）に開催された「大崎町環境審議会」に出席しました。</p> <p>環境審議会は大崎町の環境に関する保全問題を調査審議する諮問機関として条例により置かれているということです。当日審議は現在大崎町での一般廃棄物収集運搬業の6事業者のうち5事業者・一般廃棄物処分業4業者のうち1事業者が本年3月末で許可期限となり更新申請が大崎町に出されている状況と、令和7年度に環境政策関連の各計画改定が控えていることの報告があったところです。そのほか脱炭素に関する取り組み状況、資源ごみ分別手引きの改定（今月各家庭配布済）やゴミ出し困難者対応、グリーン購入などの取り組み状況についての報告がありました。現在町内2か所に民間のステーションが設置されていますが、許可業者が行う有価物及び専ら物となり、業者の収集・運搬については自治体の許可不要になるとの説明がありました。町では、ゴミ出しの利便性を拡充するために町内3か所にゴミステーションを今月から設置して土・日も利用可能にしていくとの説明がなされました。</p> <p>4月7日（月）は「持留小学校と大崎中学校の入学式」に出席しました。午前中の持留小学校は地域の来賓の方々や保護者の家族など参列されていました。今年は3人の新入生を迎えての入学式でした。真新しい制服姿の新入生は終始落ち着いた表情で最後までしっかりと式にのぞんでいました。素晴らしい入学式でした。大崎中学校は在校生・新入生ともに姿勢もよく静粛な入学式でした。これまで慣例となって好評だった英語を交えた歓迎の言葉を楽しみにしていましたが、今年は無くその時々都合も受容することでした。</p> <p>4月8日（火）に開催された「大崎町青少年・一般海外研修派遣事業第一回実行委員会」に出席しました。令和7年度の研修事業は既に4月の町広報誌で回覧されていますが、今年はシ</p>

アトル・台湾・ベトナムの3コースの海外研修が計画されました。シアトル研修は7月26日から25日間の日程で中高生一般から5人募集（経費 1/4 個人負担 197,500 円），台湾研修は7月19日から8日間の日程で中学生5人募集（経費 1/4 個人負担 67,500 円），鹿児島県青少年国際協力体験事業ベトナム研修は7月19日から8日間の日程で中高生1人募集（経費 1/4 個人負担 62,500 円）の事業計画となりました。今後応募者の作文審査や面接を経て参加者を決定して，渡航事前研修や英会話の学習などが予定されています。

4月10日の転入教職員宣誓式，4月11日の転入管理職歓迎会に出席しました。転入の先生方から着任早々子供たちとの触れ合いの楽しい様子や先輩の先生方が優しく教えてくださっていることなど微笑ましく新鮮さを感じる会合でした。

4月14日（月）は「曾於地区教育振興会会計監査」の日程で，曾於市川畑委員，志布志市松原委員の3人で当会の令和6年度の会計監査を実施しました。関係帳票等適切に処理されていました。

4月15日（火）は「県市町村教委連絡協議会幹事会」に出席しました。当日は幹事会の前に当会の会計監査がありましたが，幹事の西之表市の平川委員は海上悪天候で午前中高速船欠航のため欠席されてとりあえず自分一人で，令和6年度の当会の歳入歳出について領収書・預金通帳・関係帳票の照合を行いました。適切に処理されていました。監事の平川委員には後日事務局から関係書類を送付し監査して貰うとのことでした。

幹事会は10人中9人が出席して，5月9日に開催される定期総会に上程する事業計画案・予算案・役員選出などの内容について事前協議が行われました（曾於地区は本年度から志布志市が事務局となり松原委員が副会長に選出案となった。）。協議が終わった後，「不登校対策について」と題して鹿児島市教育委員会児童生徒支援課から取り組み内容の紹介がありました。不登校等児童生徒の状況を3分類して個に応じた支援や学校に通えない児童生徒にはフレンドステップ・メタバース（仮想空間）による不登校支援を増員して取り組みしているとのことでした。一人一台端末を活用した「心の健康観察」やいじめアンケート「ニコニコチェック」を学校ICT推進センターと連携してパソコンの機能を活用した細かな児童生徒の見守り支援対策や，また学校に登校できないが支援センターに通級できる児童生徒と何処にも通級出来ず自宅で過ごしている児童生徒・保護者には，体験宿泊活動を年3回計画して，保護者同士の交

<p>二見委員</p>	<p>流やカウンセリング等実施が有効な状況にあることなど素晴らしい取り組みが紹介されました（別添資料参照）。</p> <p>4月7日の入学式、午前中菱田小学校、午後から大崎中学校に参りました。菱田小学校の新一年生は、もう本当にかわいらしくて、でもとてもお利口さんで、居眠りをしたり姿勢が崩れたりするようなお子さんもいなくて、今後、学校訪問ですとか運動会で成長した姿を見せていただけるのをとても楽しみにしております。</p> <p>大崎中学校は、まだつい昨日まで小学6年生だったというのが本当にわかるような可愛らしい人から立派な中一の生徒さんたちまで色々でしたけれども、在校生の皆さんがしっかり受け止めて、守って、そして色々と相談に乗ったりしてくれるんだろうなという在校生の皆さんの頼もしさも感じられました。</p> <p>4月10日の新しく大崎町にいらした先生方と新規採用の先生方の宣誓式に参加をいたしました。先生方が自己紹介の中で、溝口委員からもありましたけれども、とてもまだ一週間も経たない中で子供たちとこうも楽しそうに触れ合ってもらえる様子をお話しいただいたり、また決意表明のようなお話もありましたりする中で、非常に大変なお仕事の中でなかなか足りないという情報もある中で大崎町に来てくださって一生懸命やったださっている、これから子供たちのために頑張ってくださいということが本当にわかって、非常に頼もしい思いがいたしました。以上です。</p>
<p>小野委員</p>	<p>4月7日午前中大丸小学校、午後から大崎中学校の入学式に参列させていただきました。</p> <p>大丸小学校は4名の新入生でございました。プランターの花がたくさん飾ってあってきれいに装飾されておりました。子供たちも堂々と先生と入場していたのですけれども、その中でも一番心に残りましたのが、在校生の歌、国歌と校歌でした。大きな声で、もうはっきりと、音程もきちんとしていて大きな声で歌っていたのが印象的でした。</p> <p>午後からの大崎中学校の入学式は新しい靴がとても印象的でした。これから3年間、自分の目標に向かって成長していった欲しいなというのを感じました。</p> <p>宣誓式や管理職の歓迎会に参加することができず申し訳ございませんでした。以上です。</p>

吉岡委員	<p>私も4月7日の入学式は野方小学校に参列いたしまして、そこで初めて告示を読ませていただいたのですが、野方小ということで自分の保育園の卒園児がたくさんおられる中で、堂々とした姿で皆さん入場していました。点呼確認も保育園でもしていたような形で、返事をしっかりされて、堂々と凛とした姿に心打たれまして、これからの小学校生活が楽しみなのだろうと思うことでした。</p> <p>午後からは大崎中学校に、委員になって初めての入学式に参列させていただきました。中学校の方にも卒園児の方が多数おられまして、その中にでも、私に気づいて会釈してくれる生徒もいたりして、また新たな繋がりが生まれてくるのかなと思っています。また中学校は3年間という短い期間ではあるのですが、皆さんが学業に励んで3年間過ごしていただけたらと入学式を見届けたところでした。</p> <p>また、宣誓式と管理職の歓迎会に参加させていただきました。人事異動ということで毎年鹿児島県内を異動されてこられる中で、大崎町という地で新たな教育の現場として活躍されることだろうと思って、意見などを聞かせていただいて、私もこれからまた参考にさせていただけたらと思ったところでした。以上です。</p>
4	教育長行政報告
教育長	<p>※資料に基づき報告</p> <p>1日 町職員新採・町職員異動辞令交付・朝礼 教委辞令交付 転入者あいさつ回り（曾於市，志布志市，教育事務所，新聞社）</p> <p>3日 スポーツ交流PT 実行委員会総会</p> <p>7日 立哨・挨拶指導（大丸小）入学式（大崎小，大崎中）</p> <p>8日 立哨・挨拶指導（中沖小）校長研修会 青少年・一般海外研修派遣事業実行委員会</p> <p>9日 立哨・挨拶指導（野方小）社会教育課歓送迎会</p> <p>10日 立哨・挨拶指導（持留小） 町転入・新規採用職員宣誓式</p> <p>11日 立哨・挨拶指導（菱田小）学校管理職等歓迎会</p> <p>14日 立哨・挨拶指導（大崎中）</p> <p>15日 立哨・挨拶指導（大崎小）</p>

	<p>16日 自治公民館長説明会 17日 県教委各課新年度あいさつ回り 18日 県教育行政連絡会 人事異動連絡会 いろは中学校開校・入学式 21日 地区教育長会・歓迎会 22日 公民分館長会 海外研修派遣事業面接 23日 教頭研修会 遺族会総会 24日 教育委員会定例会 スポーツ推進委員会 25日 地区校長研修会・懇親会 26日 管理課歓迎会 30日 腰塚先生 命の授業（大崎中）</p> <p>4月の主な行政報告は以上です。</p>
5	報告
管理課長 社会教育課長 管理課長	報告第1号 大崎町立学校校医等の委嘱について 報告第2号 大崎町青少年・一般海外派遣事業実行委員会委員の委嘱について 報告第3号 大崎町学校開放運営協議会委員及び学校開放管理指導員の委嘱について 報告第4号 大崎町家庭教育学級主事の委嘱について 報告第5号 就学させる学校の指定の変更について 報告第6号 区域外について
6	議事
社会教育課長 管理課長	議案第1号 大崎町スポーツ競技全国大会等出場補助金交付要綱の制定について 議案第2号 大崎町社会教育委員委嘱について 議案第3号 大崎町奨学生選考委員の委嘱について
7	委員から提出された動議の討論等
教育長	発言がないので動議はないものとします。
8	その他

<p>二見委員</p>	<p>先日のニュースで、小学校の給食の時間に、置いてあった蛍光灯が割れてしまってそれが給食の中に入ってしまったと。その後の対応がとても信じられない対応でした。給食の中に入ってしまったものは目視できる限り取り出して、それを子どもたちに取り分けて食べさせたということでした。そして、食べている途中に破片が残っていたことに気がついて出したりしたというケースが2、3件あったみたいなのですが、何があるかわからないというのが教育現場だなと思いましたが、その何があるかわからない中でも、やっぱり、子どもたちの命を最優先にするとするならばその対応はおかしいのではないかと思います。</p> <p>先生方の研修の中でやはり一番に考えるべきは子供たちの命の安全とするならば、何か手立てがあったはずなのにそういうことをしてしまったということは、やはり、危機管理の意識が薄いなあという風に思いました。</p> <p>だから、何かあるかわからない中で一番に守るべきは子どもたちの安全と命ということを研修等の中で徹底する必要がある案件ではないかなという風に思いました。</p>
<p>溝口委員</p>	<p>服務規律について</p> <p>大崎小学校の学校訪問の時に説明がありましたが、服務規律について、教職員の先生方が交代で定期的に会議の度に計画されて発表・お話しされているということがいいことだと思いますので、ほかの学校でもされたらいいのではないかと思います。</p>
<p>小野委員</p>	<p>薩摩川内市の例なのですが、市内の企業の取り組みで、アリーナを一日貸切って、小・中・高校生を対象に企業の説明会を開催されていて、小学生は保護者と一緒に参加されて、案内や体験ができ、それを機に卒業後地元の企業に就職される子供が増えたということでした。そして、一緒に参加された保護者も市内の企業の様子を知ることによって市内で働きたいという方がいらっしゃるということで、私たち自身も企業としてしっかりしなきゃいけないなと感じたところでした。</p>
<p>9</p>	<p>翌月の行事等</p>

管理課長	5月1日から5月31日までの行事を資料に基づき報告
10	閉会
教育長	以上で、4月定例会を終了いたします。 以上